
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Anfrage für den Feuerwehrausschuss der Stadt Iserlohn 

 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
im Namen der Fraktion der Alternative für Deutschland im Rat der Stadt 
Iserlohn richte ich diese Anfrage an den Feuerwehrausschuss bezüglich der 
Schulungen und Fähigkeiten unserer Feuerwehrkräfte – sowohl der 
hauptamtlichen als auch der freiwilligen – in Bezug auf die Rettung von Tieren, 
insbesondere von Nutztieren. 
Iserlohn ist eine Stadt, in der die Tierhaltung, sowohl von Haustieren als auch 
von Nutztieren, eine bedeutende Rolle spielt. In Notfällen, sei es durch Unfälle, 
Naturkatastrophen oder andere unvorhergesehene Ereignisse, ist es 
unabdingbar, dass unsere Feuerwehrkräfte angemessen ausgebildet und 
vorbereitet sind, um effizient und sicher sowohl für die Tiere als auch für sich 
selbst zu handeln. 
Einerseits sind Stallungen durch das dort gelagerte Material und Equipment 
(Futter, Einstreu, Maschinen) Orte mit hochbrennbaren Stoffen, andererseits 
sind die Tiere in Panik und können bei der Bergung sich und die Feuerwehrleute 
gefährden. Es ist nicht davon auszugehen, dass jeder Feuerwehrmann von 
„Haus aus“ den Umgang mit Haus- und Nutztieren wie bspw. Hunden, Pferden, 
Rindern oder Schafen gewohnt ist, besonders in Ausnahmesituationen. 
 
Daher bitten wir um Beantwortung folgender Fragen: 
1. In welchem Umfang erhalten die hauptamtlichen und freiwilligen 
Feuerwehrleute in Iserlohn spezifische Schulungen zur Rettung von 
Tieren, insbesondere von Nutztieren? 



2. Gibt es regelmäßige Fortbildungen oder Übungen, die sich speziell auf 
die Rettung von Tieren konzentrieren? Wenn ja, wie oft finden diese statt? 
3. Verfügt die Feuerwehr Iserlohn über spezielle Ausrüstung oder 
Ressourcen, die für die Rettung von Tieren, insbesondere von größeren 
Nutztieren, vorgesehen sind? 
4. Wie werden solche Einsätze koordiniert, und gibt es eine 
Zusammenarbeit mit Tierärzten oder anderen relevanten Fachkräften? 
5. Welche Herausforderungen und Bedarfe sehen Sie aktuell in der 
Tierrettung, und gibt es Überlegungen, wie diese in der Zukunft 
angegangen werden könnten? 
 
Die Sicherheit und das Wohlergehen aller Lebewesen in unserer Stadt liegen 
uns am Herzen, und wir sind überzeugt, dass eine gut ausgebildete Feuerwehr 
in diesem Bereich einen wesentlichen Beitrag leisten kann. Wir freuen uns auf 
Ihre Rückmeldung und danken Ihnen für Ihre Bemühungen in dieser wichtigen 
Angelegenheit. 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


